

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.

Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 30 de Mayo de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

N.º 3.407

REFORMAS EN LA ENSEÑANZA

El proyecto de bases para la reforma de la enseñanza, ayer leído en el Senado por el Sr. Allendesalazar, no creemos que contribuya a mejorar la instrucción de la juventud, conteniendo además algunas novedades que, de llevarse a la práctica, podrían ser verdaderamente perjudiciales.

Adolece el nuevo proyecto de un defecto harto común en las disposiciones que emanan del ministerio de Instrucción pública, el cual consiste en prescindir de la realidad, inspirándose en ideas que no corresponden al estado verdadero de la enseñanza entre nosotros.

La competencia entre la enseñanza oficial y la privada, y en esta última especialmente la de los establecimientos de las órdenes religiosas, ha hecho con justa causa fijar la atención del último Gobierno liberal en el peligro que tal estado de cosas podría traer, dictando a este propósito el señor conde de Romanones algunas medidas que, acabando con privilegios que nunca debieron existir, merecieron el aplauso de toda la opinión liberal del país.

Pero esto no es más que el primer paso en una senda erizada de dificultades, siendo indispensable que a la dirección señalada por aquellas disposiciones acompañaran otras de eficacia inmediata que llevarán a todos el convencimiento de la superioridad de la enseñanza oficial sobre la privada, y mejor aún, la certidumbre de que los alumnos oficiales adquirirían en los establecimientos docentes del Estado hábitos de estudio y laboriosidad que permitieran fundar lisonjeras esperanzas en la nueva generación.

Desgraciadamente, en este sentido, las cosas más bien han empeorado. Para convencerse de ello no hay sino parar la atención en lo que ha ocurrido con la enseñanza oficial en el curso que ahora termina. Con decir que apenas llegará a 50 el número de lecciones que en los ocho meses de curso han recibido los alumnos de asignaturas alternas—que son las más—queda explicado qué clase de competencia puede sostener ningún profesor oficial con el más modesto de los establecimientos privados.

Es de toda evidencia que entre nosotros, fuera de las carreras especiales, se estudia poco y mal. Toda reforma que no tienda a corregir estas deficiencias, será inútil, y sea cualquiera el pensamiento general en que se inspire, en la práctica resultará perjudicial.

Aparte de estas consideraciones generales, que no a otra cosa se presta la presentación de un proyecto de bases, encontramos digno de alabanza el que el Sr. Allendesalazar haya sometido desde luego sus planes a las Cortes, donde con el debido espacio y la intervención de personas inteligentes de todos los partidos, podrá hacerse algo que realmente responda a las necesidades del país en materia que, como la enseñanza, a todos interesa y afecta por igual.

En el Parlamento francés

En el Senado.—un incidente.

Paris 29.—En el salón de Conferencias del Senado se suscitó esta tarde un incidente muy vivo que causó gran impresión. El presidente del Consejo, M. Combes, que se halla muy molesto por la campaña de calumnias que se viene haciendo contra él y su hijo, entró en el salón muy excitado y nervioso. Al encontrarse con M. Antonin Dubost, republicano, le apostrofó, diciéndole que el silencio de los amigos ante las acusaciones falsas, era peor que las calumnias de los enemigos. El tono violento con que se expresó monsieur Combes, ocasionó muy viva respuesta de M. Dubost. Intervinieron varios senadores, que separaron a los interlocutores, antes amigos y compañeros, y hoy enemigos. El incidente fué objeto de grandes y animados comentarios. En el salón de sesiones, M. Leprelost ex-

citó al gobierno a reglamentar la velocidad de los automóviles, y pidió que se nombre una comisión técnica que entienda en lo relativo a la circulación de aquéllos.

El presidente del Consejo dijo que el gobierno hacia suya la proposición de M. Leprelost.

Cámara de diputados

En la sesión celebrada hoy por la Cámara de diputados, se aprobó el artículo de la ley sobre asistencia a los ancianos enfermos e incurables, según el cual, los extranjeros serán asimilados a los franceses, siempre que haya tratado de reciprocidad con la nación a que pertenezcan.

MARRUECOS

De Tánger

Varios combates. Contra el Roghi Tánger 29.—La columna imperial que manda Bamojamed ha obtenido señalada victoria contra las kábilas de Beni-Mezara, Beni Zou y Guelda, en la jurisdicción de Wazan.

Los victoriosos enviaron a Fez 25 cabezas cortadas y gran número de prisioneros. La expedición que manda el ministro de la Guerra sigue avanzando por el Nordeste de Fez.

La situación en Fez es de constante inquietud desde la deserción completa de los mercenarios zemmours, que se marcharon con armas y municiones en dirección a Mequinez.

El Menhebi, con 1.500 jinetes, los persigió, matando a muchos de ellos.

Varias tiendas de Fez han sido saqueadas. Varios contingentes de kábilas adictas marcharán a Uxda y se dirigirán después por el valle del Mulya para reunirse con el ejército del Sultán y coger entre dos fuegos al Roghi, cortándole la retirada.

El Guebha en Margnia

Paris 29.—Por despachos de Orán se sabe que el funcionario marroquí Si el Guebha ha llegado a Lalla Margnia desde Argel. Le acompaña el sub-oficial Miranda, intérprete del gobierno general.

De Ceuta

El príncipe Tuerto.—Reunión de kábilas.

Ceuta 29.—Se insiste por este campo en el convenimiento del príncipe Tuerto, aunque todavía no ha sido la noticia confirmada oficialmente.

El jueves se reunieron en el Puente, camino de Tánger, las kábilas de Wad-Rás, Benidors, Nausbeni, Hassang y Angera, acordando hacer frente a las tropas imperiales y seguir defendiendo la causa que ha motivado la sublevación en el imperio.

El bajá de Tetuán, enterado de algunas pretensiones de estas kábilas rebeldes, las rechazó enérgicamente, exigiendo las cabezas de los principales cabecillas instigadores de este movimiento de protesta contra la autoridad del Sultán.

Dícese que ayer hubo un ligero tiroteo entre el campo de Tánger y el de Tetuán.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En la embajada de Francia se ha celebrado un banquete admirablemente servido, según tradicional costumbre en el palacio de los representantes de la vecina República.

Con M. Cambon y su distinguida esposa sentáronse a la mesa el Nuncio de Su Santidad, monseñor Rinaldini; el auditor de la Nunciatura; el ministro de Estado, señor Abarzuza; el de Agricultura y la marquesa del Vadillo, con sus hijas las señoras de González de Castejón; el presidente del Congreso y la marquesa de Pozo Rubio; la marquesa de Hoyos-Vinent; el conde y la condesa de Casa-Valencia, con sus hijas; el marqués y la marquesa de Amposta y la señorita de Ferraz; el ministro de Chile y la señora de Sánchez Fontecilla; la señorita de Mesa de la Cerda; el secretario de la embajada de Francia y Mme. de Blignieres, y algunos más.

Los salones de la embajada de Rusia se vieron anteaer muy concurridos.

A saludar a los señores de Schewitch y a su encantadora hija acudieron, entre otras personas, la señora de Ruata, esposa de nuestro embajador en Berlín; el ministro de Bélgica y Mme. Werhaeghe de Naeve; los embajadores de Austria-Hungría y de Francia; la marquesa de la Laguna; la condesa de Requena; la duquesa viuda de Bailén; las señoritas de Galeado y de Valera; Mme. Calheiros; las señoritas de Silva; el primero y segundo introductor de embajadores señores marqués de Zarco y conde de Pie de Concha, y otros muchos.

La marquesa de Squilache obsequiará en breve al cuerpo diplomático y a la alta sociedad madrileña con un sarao, en el cual bailará un cotillón la juventud aristocrática.

Ayer tarde salió de Madrid, para tomar las aguas de Salies de Bearn, la señora de Iturbe.

El ministro de Méjico marchará dentro de poco a Barcelona, y después se reunirá con su familia en Salies.

Ha fallecido hoy la marquesa viuda de Cubas y de Fontalba, a cuya distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Han regresado a Madrid: de Sevilla, la marquesa viuda de Donadío; de Villaharta, la marquesa del Riscal y su hija.

Ha salido para Bayona la marquesa de Salamanca, y para el Sardinero el marqués de Castromonte.

Han salido para Oádiz y Granada el conde de Miravalle y su hermana.

Vista pública de actas

Anoche continuaron las vistas, discutiéndose las actas de Don Benito, Illescas y Alicante.

En la de Don Benito, el candidato derrotado, Sr. Gálvez Holguín, atacó los procedimientos mediante los que obtuvo el triunfo su contrincante, el Sr. Geroizard (D. Carlos).

Este defendió su elección, negando las acusaciones hechas por el Sr. Gálvez Holguín, y presentando como prueba algunos documentos.

Discutióse después el acta de Illescas,

combatíendola el Sr. Retortillo y defendiéndola el Sr. Bazarán.

En último término se vieron las de Alicante, impugnándolas los Sres. Pérez Asensio y Toda y defendiéndolas el diputado electo señor Baltrán en su nombre y en el de los demás diputados por aquella circunscripción.

TEATRO DE LA COMEDIA

LAS SERPIENTES, drama en un acto, original de D. Eugenio Sellés.

La aprobación que anoche logró la obra del ilustre escritor, es la prueba mayor de su talento y de su habilidad.

Porque la verdad es que muy pocos, ningún otro acaso que acometiera empresa semejante, habría obtenido tan favorable resultado.

Ni de propósito pueden acumularse mayor número de dificultades para componer una obra teatral.

La sola enunciación del pensamiento que se propone Sellés, infundiría desaliento en el ánimo del más valiente dramaturgo.

Un hombre buenísimo, honrado, de carácter entero y de generoso corazón, se con vierte de pronto en sanguinario, cruel y criminal, haciendo estrellarse uno contra otro dos trenes; y todo ello solamente por conquistar una cantidad más ó menos grande.

Bien se advierte, pues, que el propósito del autor raya en los confines de lo inverosímil, si no es de lo imposible.

El público, sin embargo, aceptó la obra, y al finalizar pidió la salida del autor para aplaudirle. Lo cual es, como digo al principio, la más elocuente muestra del talento y de la habilidad de Sellés.

No ya una obra en tres actos, sino un voluminoso libro necesitaría cualquier pensador para plantear y desarrollar debidamente evolución psicológica tan profunda y radical como la presentada y resuelta en una obra en un acto como es *Las serpientes*.

Esta forma parte de una trilogía de la cual son ya conocidas las otras dos, *Los caballos* y *Los domadores*, que obtuvieron entusiasta éxito al estrenarse.

La de anoche viene a ser la antítesis ó el reverso de esta última, que es, a mi entender, más teatral porque es más humana, y, por lo tanto más verosímil. Trátase en ella de un feroz anarquista que obedeciendo a impulsos propios y naturales del corazón paternal, se convierte de improvviso en un hombre bueno y generoso.

Siempre que se plantea problema parecido a éste, será fácil resolverlo con la aprobación del público. Porque esos sentimientos son por suerte, los que todos los hombres comprenden y se explican.

La traducción la ha hecho el reputado periodista italiano, que tantos años vive entre nosotros, Sr. Tedeschi. Y con esto queda dicho que ha de ser fidelísima y literaria, puesto que conoce nuestro idioma tanto como el suyo propio.

La interpretación fué con justicia muy aplaudida, sobre todo la encomendada al Sr. Zacconi, quien puso el mayor empeño en lograr el buen éxito conseguido.

Arturo Perera.

EXTRANJERO

Los alcoholes

Paris 29.—Bajo la presidencia del ministro de Hacienda se ha constituido la gran comisión de los alcoholes, compuesta de 150 individuos, nombrándose cuatro subcomisiones para entender respectivamente en el monopolio de los alcoholes, usos industriales de los mismos, cuestión de higiene y régimen fiscal.

Los submarinos

Paris 29.—Según noticias de Cherburgo las maniobras de combate hechas en la bahía de Becquet por varios submarinos y un contratorpedero han dado excelente resultado.

Tratados de arbitraje

Paris 29.—En el Consejo de ministros celebrado hoy en el palacio del Eliseo, el Sr. Delcassé ha dado cuenta de las proposiciones que le han sido presentadas, para llegar al ajuste de tratados permanentes de arbitraje.

El Consejo continuará en otra reunión el examen de los puntos a que se refieren dichas proposiciones.—*Fabra*.

España y Alemania

Paris 29.—En los círculos políticos y diplomáticos de Francia se comenta mucho una correspondencia dirigida desde Madrid a *The Times*, en la cual se pretende dar carácter importante a la visita de la escuadra alemana a los puertos españoles y al del príncipe Enrique a Madrid y el viaje del general Bascaran a Berlín, portador de un retrato del Rey Alfonso.

El mismo corresponsal hace constar que Inglaterra, invitada oficialmente para la inauguración del monumento de Albuera, en recuerdo de las primeras guerras del siglo contra Napoleón, se ha excusado.

EL TEMPORAL

(TELEGRAMAS OFICIALES)

En Riefrío

Granada 29.—El alcalde de Loja, que ha regresado de Riefrío, dice que las tormentas causaron daños considerables a los propietarios, destruyendo los caminos y produjeron destrozos en las casas, muchas de las cuales amenazan ruina, y por eso se ha hecho preciso desalojarlas.

En Cervera

Logroño 29.—El alcalde de Cervera

participa que los temporales arrastraron el puente que divide a esta provincia de la de Navarra, cortando las comunicaciones.

En Valdepeñas.—Muerto por un rayo.

Valdepeñas 29.—Ha descargado una fuerte tempestad sobre esta población y su término.

Una exhalación ha producido la muerte a un trabajador que regresaba del campo y ha herido a otro.

La Universidad de Valencia

La comisión de la Universidad de Valencia, compuesta del rector Sr. Candela, los profesores Sres. Calabuig y Crespo Azorin, el secretario Sr. Reig Flores y el senador Sr. Jimeno, fué recibida ayer tarde en audiencia por S. M.

En breves y elocuentes frases, el doctor Candela expuso el objeto de la visita, presentándole el artístico recuerdo del Centenario que le dedica la junta organizadora. El Rey agradeció la atención, manifestando que había seguido con interés cuanto con las fiestas y asambleas del Centenario se relacionaba, por considerar como preferente todo lo que con la instrucción para engrandecimiento de España se haga.

Dijo que dieran las gracias a la Universidad de Valencia, que desea conocer.

La comisión fué después recibida por la Reina, que se interesó vivamente por Valencia, elogiando la Universidad y la Escuela de Medicina. La comisión entregó a la Reina la medalla de oro del Centenario, encerrada en rico estuche.

HORRIBLE TERREMOTO

2.000 personas sepultadas

Constantinopla 29.—Según informaciones recibidas con retraso, en Malarguer un terremoto ha sepultado a todos sus habitantes que eran unos 2.000.

También han perecido muchas de las aldeas próximas, quedando hundidas unas 300 casas.

La escuadra alemana en Vigo

Vigo 29.—Se ha celebrado una *garden party* en honor de los marinos alemanes. La fiesta, que ha resultado brillantísima, la organizó el Casino en la finca de los marqueses de Elduayen.

A bordo de los buques, la escuadra devolvió el obsequio celebrando fiestas en honor de la buena sociedad de Vigo. El segundo almirante obsequió con un banquete oficial a las autoridades.

Asistieron el almirante, los jefes de los buques, el alcalde de Vigo, el gobernador civil de Pontevedra, el gobernador militar y el comandante de Marina.

El almirante Schütz brindó por el Rey de España, y el general Hore por el Emperador, por el príncipe Enrique y por la marina y el ejército alemán.

El alcalde de Vigo brindó por el pueblo alemán.

Durante la comida tocó la orquesta de la escuadra.

Hoy se celebra en la Avenida una gran velada.

Luce una brillante iluminación eléctrica y otra de 10.000 faroles de colores.

También se han quemado fuegos artificiales.

Esta fiesta ha sido organizada por el Ayuntamiento.

Academia de Jurisprudencia

Bajo la presidencia del Sr. Maluquer (don José) reunióse en sesión pública la Academia de Jurisprudencia, continuando la discusión de la Memoria de D. Fernando Jardón, «La doctrina de Monroe».

Contestó al señor marqués de Olivart el catedrático de la Central, Sr. Oondo y Luque, el cual pronunció un discurso que fué muy aplaudido.

El Sr. Maluquer pronunció, al principiar la sesión, elocuentes palabras en memoria del Sr. D. Santiago Alonso Villapadierna, vicepresidente y secretario general de dicha corporación. Se acordó constara en acta el sentimiento de la Academia por tan irreparable pérdida.

El "Pelayo," y el "Cisneros,"

Mahón 29.—Ha salido a la mar el acorazado *Pelayo* para hacer ejercicios ocho días.

Ayer regresó el *Cisneros*, que ha estado una semana en el mar.

El almirante ha trasladado la insignia al Carlos V.

Naufragio de una trainera

San Sebastián 29.—Comunican de Fuenterrabía que la trainera *Adrián* naufragó a la entrada de la barra de aquel puerto, pereciendo uno de los tripulantes llamado Agustín Lamote.

El resto de la tripulación fué salvada por la escampavía *Donostiarra*.

EL TIFUS

Por la Dirección general de Sanidad se ha hecho una tirada de tarjetas postales destinadas a los médicos de Madrid, para que puedan dar cuenta a diario de los casos de tifus a los subdelegados de Medicina de los distritos.

En la enfermería de la Cárcel-Modelo ha ingresado enfermo del tifus un detenido que cumple quincena, la cual termina hoy precisamente.

Es urgentísimo adoptar todo género de medidas radicales para evitar que el tifus se apodere de la cárcel.

La feria de Córdoba

Córdoba 29.—Hoy se ha inaugurado la Exposición provincial de ganados con motivo de la feria de la Salud.

Hay gran contingente de todas clases, y

especialmente de caballos sementales de raza española.

También se admiran buenos ejemplares de caballos y yeguas de diferentes cruces, garañones, toros y vacas de cría.

El segundo depósito de sementales del Estado presenta fuera de concurso caballos que llaman la atención.

El jurado está haciendo la clasificación; pero se sabe que el primer premio de sementales de pura raza española ha sido adjudicado a Teresa Melgar de Fernán Núñez, y el segundo a Salvador Carmona, de Montemayor.

Mañana se publicará la adjudicación de premios.

Los Juegos florales

Córdoba 30.—A las once comienzan los Juegos florales.

Los hermosos salones del Círculo de la Amistad ofrecen un aspecto brillante, y sube a sus sifiales la corte de amor a los acordes de la Marcha de Infantes.

El conde de Torres Cabrera presenta al marqués de Villasinda, y en seguida se proclama al poeta premiado con la flor natural.

Es D. Mariano del Val, que eligió reina de la fiesta a la bellísima marquesa de Fuenterrabía.

Se lee la poesía premiada, que aplande con entusiasmo el público, y después se lee un soneto, que a la reina dedica el poeta premiado.

Al proclamarse que había obtenido el premio del tema segundo la señorita Pepita Vidal, resonó una gran ovación.

También fué muy aplaudida la poesía religiosa escrita por D. Gabriel Enciso Núñez. Además se han concedido otros varios premios.

Después leyó el marqués de Villasinda, en representación de su padre el ilustre escritor cordobés D. Juan Valera, un discurso admirable, que fué constantemente interrumpido por los aplausos.

Habla el insigne novelista de su patria, de la hermosa tierra andaluza con el amor nostálgico que hace nacer la ausencia.

Los párrafos más notables eran premiados con frenéticas ovaciones.

Al concluir la lectura, el conde de Torres Cabrera ofreció al marqués de Villasinda una magnífica plancha de plata en recuerdo de la fiesta, terminando el acto.

DE BARCELONA

La ciudad á oscuras

Barcelona 29.—A pesar de haberse solucionado la huelga de operarios de las fábricas de gas de Leblón, han dejado de encenderse, por falta de fluido, la mitad de los faroles en la parte antigua de la ciudad y dos tercios partes del Ensanche y barriadas agregadas.

En muchos sitios se carece completamente de alumbrado, presentando la ciudad un aspecto triste.

La empresa asegura que mañana se solucionará el conflicto.

La falta se atribuye a la poca capacidad de los gasómetros.

Esta noche, la Guardia civil ha tenido el servicio aumentado extraordinariamente, para evitar los atraeos.

Los cobradores de ómnibus.

El gobernador ha tenido una conferencia con una comisión de cobradores de La Catalana.

Se ha convenido en acudir mañana al trabajo, dando un plazo de ocho días a la empresa para que resuelva las reclamaciones presentadas.

El temporal

El tiempo es de bochorno con viento muy duro y lloviznando. La mar está agitada.

Huelga de blanqueadores

Se han declarado en huelga los obreros asociados de la fábrica de blanqueos de Puntí, a consecuencia de las cuestiones suscitadas entre ellos y los *esquirols*.

La huelga de Elche

Elche 29.—Los obreros alpagateros han celebrado una reunión en el local de su Círculo para dar cuenta de la contestación que remiten al gobernador rechazando las bases de arreglo propuestas por los fabricantes.

Los obreros se limitan a proponer que se nombre una comisión por cada parte, y que éstas sean las que propongan las condiciones de solución.

Hoy se han declarado en huelga los operarios de dos fábricas más, una de ellas la de mayor importancia de Elche.

La huelga reviste cada día caracteres de mayor gravedad.

Mañana se espera al gobernador.

DEL FERROL

Los pescadores.—Los obreros del arsenal.

Ferrol 29.—Se ha dado por terminada la huelga de pescadores, en virtud del acuerdo tomado por los traficantes de no comprar pesca que conduzcan los vapores franceses.

Hoy han salido a la mar todos los pescadores.

En reunión celebrada por los obreros del arsenal han determinado éstos asociarse.

Los empleados de secretarías de Ayuntamientos

Contra el decreto de ordenación de pagos

Los empleados de las secretarías de Ayuntamientos han dirigido a las Cortes una exposición contra el real decreto de 23 de Diciembre último, sobre prelación y ordenación de pagos. De dicha exposición tomamos el siguiente párrafo:

«Que desde que se puso en vigor el real decreto del ministerio de la Gobernación, de 23 de Diciembre último, la vida lánguida y poco menos que vejativa que atraviesan la inmensa mayoría de los individuos que

Las carreras de automóviles.

Paris 30.—En una de las primeras sesiones de la Cámara belga se presentará una proposición al gobierno para que éste tome la iniciativa, á fin de llegar á un acuerdo internacional prohibiendo las carreras de competencia de velocidad de los automóviles.—Fabra.

EL REGLAMENTO DE LA CÁMARA FRANCESA

Paris 30.—El grupo de la izquierda radical ha acordado proponer á la Cámara una reforma de su reglamento, encaminada á que no puedan ser objeto de debate más que los asuntos que figuren en el orden del día.—Fabra.

EN LA MARTINICA

Temores de otra erupción Paris 30.—Un despacho de Fort de Franco anuncia que el volcán de la Montaña Pelada vuelve á aumentar su actividad. El Consejo general de la isla ha dispuesto la evacuación de toda la región Norte de la misma.—Fabra.

NOTICIAS DE MARINA

Para formar el tribunal de oposiciones á ingreso en la Escuela naval flotante, que comenzarán el día 15 de Junio próximo, han sido designados: presidente, el capitán de navío D. Arturo Llopis; vicepresidente, el capitán de fragata D. Miguel Márquez; vocales, el teniente de navío D. Mateo García de los Reyes y dos profesores de la Escuela naval; y vocal suplente, el teniente de navío D. José Gutiérrez Sobral. El tribunal se constituirá el día 13 del citado mes.

Conforme á lo dispuesto en el real decreto de 31 de Diciembre último, desde 1.º de Julio próximo quedan suprimidas las comisiones de Marina en el extranjero y á cargo de los agregados navales de las embajadas de España las funciones que aquéllas desempeñaban.

Los agregados se nombrarán á propuesta del Estado Mayor general, en concepto de permanentes, interin lo exijan la frecuencia á indole de los pedidos de materiales que hayan de satisfacerse, procurando, á ser posible, que no haya más de un agregado naval en cada embajada, y recayendo el nombramiento en algún jefe ó oficial del cuerpo general, que sea á la vez ingeniero de la Armada.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS EN EL CONGRESO

Comisión de actas Esta mañana, ante la comisión, se vieron en audiencia pública las actas de Tortosa, Cabete y Benabarre.

Tras el acta de Tortosa el ministerial señor Ayuso, luchando en contra el liberal Sr. Gascón, el cual, antes de impugnarla, pidió á la comisión suspendiera la vista por no haber recibido de Gobernación algunos datos.

El presidente, Sr. Omsa, se negó á acceder á tal pretensión, y entonces impugnó la validez de la elección, exponiendo las ilegalidades cometidas para vencerle.

El Sr. Ayuso defendió la legalidad de ella. Tocó el turno á la elección del distrito de Cabete, y el Sr. Romero Girón, en un metódico y razonado discurso, puso en evidencia las malas artes puestas en juego para sacar triunfante al candidato adicto Sr. Tejada, desde la compra descarada de votos y actas, hasta las más graves coacciones, no faltando los procesamientos de Ayuntamientos. Para probar estos cargos aportó buen número de documentos. El diputado electo redujo su defensa á

hablar de su influencia en el distrito, donde cuenta con muchas propiedades. El acta de Benabarre, que trae el conservador Sr. Piniés, fué combatida por el señor Alvarado, en nombre del Sr. Bermejillo, pidiendo la proclamación de este candidato liberal, fundándose en que lo fué en la Junta de escrutinio el Sr. Piniés por haberse escrutado ocho actas falsas de otras tantas escrutaciones, aportando para la comprobación de ello numerosas actas notariales y documentos importantes.

El Sr. Piniés, que es justo decir que es joven de palabra fácil y correcta, defendió la legalidad de su elección y presentó varios documentos para manifestar que su contrincante traía actas falsas.

En el Senado

El acta de Alicante La comisión de Actas ha terminado ya el examen de la elección verificada en la provincia de Alicante.

Ha acordado aprobar la elección respecto al primer lugar, por donde resultó elegido el señor marqués de Rocamora, y declarar la nulidad de la elección de los dos últimos lugares, adjudicados á los Sres. Torres Orduña y Fernández Caro.

Del dictamen se dará cuenta en la sesión del lunes. El señor duque de Lerma ha anunciado su propósito de presentar voto particular, pidiendo la proclamación de los candidatos que aparecían derrotados Sres. Saint-Aubin y Loygorri.

La misma comisión ha dado hoy dictamen aprobando la aptitud legal del senador electo por Jaén señor marqués de Vilalta.

Represión de la mendicidad Se ha constituido la comisión encargada de dictaminar acerca del proyecto de represión de la mendicidad y protección á los niños, habiendo nombrado presidente al Sr. González Vallarino y secretario al señor García Romero.

El lunes volverá á reunirse para comenzar el estudio del proyecto.

Reforma de la Administración local. Esta tarde ha vuelto á reunirse la comisión que entiende en el proyecto de reforma de la Administración local, habiendo acordado abrir información pública, á la que podrán concurrir los senadores que deseen hacer observaciones al proyecto el lunes y martes próximos á las cuatro de la tarde en la sección primera.

El Mensaje A última hora se ha reunido la comisión del Mensaje, para conocer el proyecto de contestación al Discurso de la Corona, redactado por el secretario de la comisión, Sr. García Romero. Del dictamen se dará cuenta probablemente el lunes, en cuyo caso, comenzará la discusión el miércoles próximo.

DE BARCELONA

Llegada del capitán general. Barcelona 30 (11:39 m.) Ha llegado el nuevo capitán general, señor Delgado, encargándose inmediatamente del mando. Le recibieron el capitán general interino, los generales, los jefes de los principales cuerpos, institutos y dependencias militares, el Obispo auxiliar, el gobernador civil, el alcalde, los presidentes de la Diputación y de la Cámara de Comercio, los señores Sres. Planas Casals, Coll y Pujol y muchas distinguidas personalidades. El general Delgado ha recibido también muchísimas visitas.—Mencheta.

FIESTAS

En honor de los marinos alemanes Vigo 30 (1 tarde). La velada organizada por el Municipio en

honor de los marinos alemanes, ha resultado espléndida.

Los buques hicieron una combinación de luces con los reflectores, que causó gran efecto.

Tocaron dos músicas y se dispararon cohetes. Asistieron muchos oficiales de la escuadra.

Hoy obsequia el príncipe á las autoridades con un almuerzo. Por la tarde marchará la escuadra á Kiel.—Mencheta.

La fiesta de los ingenieros Con motivo de ser hoy el día de San Fernando, patrón de los ingenieros militares, éstos han celebrado la tradicional fiesta en todas las Capitanías generales.

A los soldados se les ha obsequiado con un rancho extraordinario.

Fallecimiento Ha fallecido en esta corte D. José Linares Maná, jefe del negociado de primera clase de la dirección general de Aduanas.

Reciba nuestro más sentido pésame la distinguida familia del finado, y en particular su hermano político, el delegado del distrito de Palacio, Sr. Marsal.

Nombramiento Nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor del Diario Universal D. Alfonso Lenza Bernádez, ha sido nombrado fiscal municipal del distrito de Buenavista de esta corte.

Comisión de Burgos Una comisión del Ayuntamiento de Burgos, formada por el alcalde, Sr. Cuesta, y los concejales Sres. Plaza y Amézaga, acompañados de los senadores y diputados por dicha provincia, han visitado hoy en el Congreso al Sr. Silvela para interesarle en varios asuntos de gran importancia para Burgos.

Con el mismo objeto vieron también á los ministros de Hacienda y de la Guerra.

Balance del día

Continúan deslizándose breves y tranquilas las sesiones parlamentarias, contrastando esta calma con los terrificos anuncios de que ha venido acompañada en los periódicos, durante algún tiempo, la noticia de la reunión de las Cortes.

Dos semanas han transcurrido desde la apertura y todavía no se ha planteado ni en el Senado ni en el Congreso ningún debate importante, lo cual parece indicar que había alguna exageración en el ruido que se hacía en torno de un suceso, cuyo desarrollo, hasta el presente, difiere tanto de lo que se había dicho.

En el Congreso se ha discutido el acta de Sigüenza, siendo al fin desechado en votación nominal el voto particular del señor conde de Romanones.

Y en el Senado, después de algunas preguntas, dióse lectura por los ministros de Marina y Guerra á los proyectos de ley que en otro lugar pueden verse.

El Sr. Silvela, al despachar hoy con el Rey, ha puesto á la firma un decreto creando dos plazas de auxiliares de la fiscalía de lo Contencioso del Consejo de Estado y varios resolviendo competencias.

En la sección 7.ª del Congreso se ha

reunido esta tarde, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo, la minoría liberal de dicha Cámara. Expuesto por el presidente el objeto de la reunión, que no era otro que el de dar conocimiento á los diputados liberales de la carta del Sr. Montero Ríos, manifestando los acuerdos adoptados por la minoría del Senado, se acordó por unanimidad contestarla de absoluta conformidad con las líneas generales y propuestas en la carta expresados.

La reunión duró unos tres cuartos de hora.

En breve leerá el ministro de Hacienda en el Senado un proyecto de ley de empleados de su departamento.

No se celebrará mañana Consejo de ministros, á pesar del anuncio reciente de que el Gobierno aprovecharía los días festivos para continuar el examen de los proyectos que piensa presentar á las Cortes.

Parece que los días festivos á que aludía dicha noticia son los que caigan entre semana, á fin de guardar en lo posible—según ha manifestado á los periodistas el Sr. Silvela—el descanso dominical.

Mañana, fiesta de la Pentecostés, habrá á las once capilla pública en Palacio.

EL VINO TÓNICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, referente á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. Se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

CHARADA

Segunda cuatro segunda por mi calle una mujer, cuando una tercera cuarta sintió á su lado caer. Se llevó un susto tremendo y la auxilió un caballero, el cual, por ese accidente, se dos tres con el casero. Como había mucha gente, yo me acerqué á ver qué era, y vi que la cinco dos un terciá una camarera. La mujer tiene una un cuatro que la afea de gran modo, y ha nacido, según dice, hace treinta años en todo. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.) Solución á la charada anterior: NA VA CE RRA DA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 15º sobre 0. A las doce de la tarde, 21º sobre 0. A las cuatro, 19º sobre 0. La máxima fué de 23º sobre 0. La mínima de 11º sobre 0. El barómetro marca 702.—Lluvia.

CULTOS

Santo de mañana.—Domingo de Pascua de Pentecostés.—Santas Petronila y Angela de Merici, fundadoras de las Ursulinas; Santos Cencio, Pascasio y Félix de Nicusia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, donde á las siete se celebrará misa solemne para manifestar Su Divina Majestad; á las ocho la de Comunión general y á las diez y media la mayor, en la que predicará el Sr. Calpena. Por la tarde continúa la novena á Nuestra Señera de la Misericordia y será orador el mismo señor.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media, predicando el señor magistrat.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio. En San Luis de los Franceses misa mayor con sermón en francés.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once.

En San Ginés continúa la novena á Nuestra Señera del Amor Hermoso, predicando el Sr. Rector de las Escuelas Pías de San Fernando y el P. Luis Gonzaga Navarro.

En la parroquia del Carmen continúa la novena á la Santísima Trinidad, predicando el P. José Díaz González.

En el Cristo de la Salud continúa la novena á Nuestra Señera del Perpetuo Socorro; á las diez y media habrá misa solemne, y por la tarde ejercicios en los que predicará el Sr. Quintana.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 9.—Gran festival español. A las 4 1/2.—La Bohemia.

COMEDIA.—Compañía Zacconi.—Último domingo.—A las 9.—Otello.

BARA.—A las 8 1/2.—Golondrina.—A las 9 1/2.—La matadora (dos actos).—A las 10 1/2.—El nido.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—Ciencias exactas.—El nido (dos actos).—Torear por lo fino.

ZARZUELA.—(Compañía Fuentes).—Últimas funciones.—Despedida de la compañía.—A las 8 3/4.—El sueño dorado.—Tierra baja.

A las 4 1/2.—Electra.

APÓLO.—A las 8 1/2.—El terrible Pérez.—A las 9 1/2.—San Juan de Luz.—A las 10 3/4.—El puñao de rosas.—A las 12.—El terrible Pérez.

A las 4 1/2.—El húsar.—La trapería.—El puñao de rosas.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La morenita.—A las 9 1/2.—El fondo del baul.—A las 11.—El pilluelo de París (dos actos).—A las 12.—La morenita.

A las 4 1/2.—(Función entera).—El solo de trompa.—Los granujas.—El señor de Barba Azul.

PARISH.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Des variadas funciones, tomando parte en ambas los cinco debuts que se han verificado últimamente, el bufo excéntrico Little Pich y demás artistas de la compañía internacional que dirige M. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circo ecuestre.—Gran compañía Alegria.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Dos grandes y variadas funciones en las que tomarán parte los originales Takitos y la tan extraordinariamente celebrada domadora C. de Valsois con sus cuatro elefantes. Entrada general y de paseo, 46 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

Pero cuando Bazile contó la última escena, es decir la tumba abierta, el cadáver arrancado de la caja, aquel pobre muerto que había sido destrozado á golpes como para perseguirle en su último asilo, un estremecimiento de horror recorrió el auditorio.

Desde que había entrado en el camino del crimen, que ahora no podía tener para él más que una salida fatal, Permofo se había jurado á sí mismo que no proporcionaría á sus enemigos el placer humillante para él de verle humillado y abatido á sus pies. Se irguió, pues, bajo el peso de aquella reprobación universal, como un hombre decidido á morir luchando valerosamente.

—Pues bien,—dijo el magistrado, á quien esta audacia y la mala fe acabaron por irritarle;— puesto que no queréis reconocer vuestros crímenes evidentes para todo el mundo, vamos á recurrir al último medio que nos resta de convenernos; vamos á examinar ante vos y un médico el cadáver de vuestra víctima, haciéndoos tocar en las espaldas las mareas de vuestra odiosa crueldad.

A esta declaración, que era para él la más terrible de las acusaciones, porque bien comprendía que toda denegación sería imposible ante tan irresistible prueba, la mano crispada de Permofo se incrustó de algún modo en el respaldo de la silla sobre la que había buscado maquinalmente un apoyo. Se hubiera dicho que un hierro enrojecido acababa de atravesarle el corazón.

El magistrado hizo una señal; todo el mundo se levantó, y el pequeño grupo de actores que hacían sus papeles con él en el último acto de aquel drama tan terrible, tomó el camino del cementerio.

La masa de aldeanos, convocada por Permofo para asistir á la vergüenza de Alexis, y que por el contrario iban á ser

los testigos de la suya, siguió á alguna distancia.

Pronto se llegó á la entrada de aquel fúnebre recinto.

El solo aspecto de la tumba era ya una revelación. A pesar del cuidado que los cómplices habían tenido de restablecer las cosas en el estado en que las habían encontrado, no era difícil reconocer que aquella tierra había sido removida y la fosa abierta. Todo alrededor el suelo estaba pisoteado; aquí y allí grandes manchas marcaban en el césped el sitio en que había saltado la sangre. Todas estas particularidades fueron recogidas y anotadas con un cuidado extremo y una minuciosa exactitud por el juez instructor.

Vladimir estaba á su lado; Permofo, Wolsky y el intendente enfrente, y un poco más lejos la multitud de aldeanos, cuyas curiosas cabezas formaban todo alrededor un círculo conmovedor y tembloroso.

El magistrado dió entonces á los guardas del cementerio, cuya vigilancia habían tan fácilmente burlado el conde y el intendente, la orden de proceder á la exhumación.

Desooso ahora de tomar su revancha contra los que miraba como sus personales enemigos, el sepulturero se puso á la obra con una especie de ardor salvaje. Apenas hubo levantado algunas paletadas de tierra, sus convicciones fueron ya formadas y las expresó sin ningún miramiento.

—Ved,—dijo—una obra muy mal hecha, y seguramente que yo trabajo mucho mejor que esto; ¡se ha deshecho mi tumba!

No por esto abandonó su obra sin entrar; pronto llegó á la caja y entonces hizo notar al magistrado que se la ha-

Exposición Fabril y Artística:

40, CALLE DE ALCALÁ, 40 MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Sucursal
18, CALLE DE LA MONTERA, 18 MADRID

MUEBLES

EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcaoba, comedores, despachos, gabinetes y colgaduras, con precios marcados fijos y muy económicos, garantizados. MAYOR, 78; entrada, LUZON, 1, bajo izq.ª

AVADORAS mecánicas perfeccionadas, grandes y prácticas, garantizadas, á 70 pts. **INOVADAD! TEA INFUSER** Cucharas inglesas para hacer té como en Londres.

Masticadores higiénicos, á 12'50 pts. **SPARKLETS** para hacer gaseosas todas las bebidas; nuevo modelo de este año, desde 4 pts. Utensilios de cocina. Cafeteras de todos sistemas.—Precios baratos.—Antigua Lampistería de Marín.

12, Plaza de Herradores, 12 (Esquina á San Felipe Neri)

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sestao

Lingote al oco de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para despiatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojadelata.

Cubos y baños galvanizados.

Lantería para fábricas de conservas.

Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojadelata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

NO MAS CANAS

Tintura inglesa instantánea

Premiada en Exposición Internacional 1875 con Mención Honorable

La única para teñir los cabellos y la barba en todos colores (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), sin desengrasar antes de su aplicación.

—Se garantizan los efectos.—Argentina, Polvo de Flora, para blanquear el cutis.—Albina, Blanco de Lais, para hacer desaparecer las pecas.—Alcibada, pomada para dar brillo á los cabellos después de haberse aplicado la tintura.

CASA DESNOUS, perfumista, 102, rue Richelieu, París y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías de España.

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, calle de la Libertad, 29, pral.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

Gran Lotería de Dinero

600000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE

1 Premio á Marcos 300000

1 Premio á Marcos 200000

1 Premio á Marcos 100000

1 Premio á Marcos 80000

2 Premios á Marcos 60000

2 Premios á Marcos 50000

3 Premios á Marcos 40000

1 Premio á Marcos 35000

5 Premios á Marcos 30000

5 Premios á Marcos 20000

2 Premios á Marcos 15000

16 Premios á Marcos 10000

55 Premios á Marcos 5000

103 Premios á Marcos 3000

155 Premios á Marcos 2000

616 Premios á Marcos 1000

14 Premios á Marcos 500

102 Premios á Marcos 400

33788 Premios á Marcos 169

19970 Premios á Marcos 250 200

150, 144, 111, 100,

78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes de los cuales 53.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. 59245 billetes gratuitos importa

Marcos 11.306.390

ó sean aproximadamente

Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.755 premios inc. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 70.000, en la quinta á 80.000, en la sexta 90.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 900.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por Valores declarados ó en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado.

En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido.

Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

18 de Junio de 1903

(Fecha del sorteo)

Valentín y C.ª

Hamburgo

Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Polvos Dentífricos Agua de Botot

Solo Dentífrico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades médicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exíjanse las Armas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las Botellas. POR MAYOR: P. LEBEAULT, C.ª 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Las jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

PERLAS DE TREMENTINA

DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento

Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándose

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE

19, rue Jacob, París

NINGUNA ANEMIA

resiste á la

HEMOGLOBINA

DE VOR DESCHIEENS

Vino.—Elixir.—Jarabe.—Grageas.—Hemoglobina granulada.—En razón á las falsificaciones que se han hecho de la Hemoglobina de Vor Deschiens, ensayada en los hospitales desde 1884, exíjase sobre cada etiqueta el nombre bien exacto, la marca de fábrica al lado y la firma en rojo de Adrián et compañía.

Brevets d'invention (1867 France — Etranger (1867).— Marques, modelos, dessins, procédés, en contrefaçon, consultation & assistance. — Casalonga, Ing.º conseil, 15, Halles, 15, Paris.

El tónico oriental

para el cabello

El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Impide la caída del cabello, las canas y la calvicie. Es el remedio seguro para la caspa.—De venta, perfumerías y droguerías.

Remedio de Abisinia

EXIVARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—80 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

Pasta dentífrica

y verdadera

Agua de Botot

Dentífrico aprobado por

Academia de Medicina de París, 17, rue de la Paix, París.

bía cambiado de dirección, puesto que la cabeza ocupaba el sitio de los pies y éstos el de la cabeza.

—Continuad, sin embargo!—se le respondió.

Con una cuerda pasada por debajo de la caja la hicieron pronto remontar hasta el nivel del suelo; dos hombres la recibieron y se abrió.

Un médico, llamado por el magistrado, no dudó en afirmar, vista la naturaleza de las lesiones, que las laceraciones más grandes y profundas habían tenido lugar después de la muerte, y distinguió perfectamente las unas de las otras.

Los destrozos causados por el inexorable Permoft habían sido terribles; los golpes mandados dar por Alexis eran por el contrario, de ninguna gravedad y absolutamente ineficaces para dar la muerte.

Este primer resultado fué pronto probado por el hombre de ciencia y demostrado por él con una claridad que no dejaba lugar á duda.

Pero todo no estaba aún acabado; faltaba buscar la verdadera causa de la muerte del siervo de Wolsky, á quien en un principio se había atribuido.

—Será preciso proceder á la autopsia, —dijo el médico al juez;—pero para ello tendré necesidad de que lo lleven á otra parte; ese trabajo no carece de dificultades, y aunque su resultado sea cierto, no puedo, sin embargo, operar al aire libre.

—¡Pues bien! volvamos al castillo con el cuerpo.

Se volvió á tomar el camino de la morada de Alexis en el mismo orden que se había adoptado para venir al cementerio; solamente el cue cortejo se había aumentado con el cadáver de Andrés, que llevaban sobre sus hombros cuatro vigorosos aldeanos.

Era un espectáculo aterrador y lúgubre ver marchar en seguida de los vivos á aquel muerto cuyas entrañas, consultadas como las de las víctimas de la antigüedad, iban á fijar la elección entre el culpable y el inocente.

La noche había llegado. Los aldeanos habían encendido antorchas, cuyos siniestros reflejos añadían algo de lúgubre á aquella escena, de un carácter á la vez terrible y grandioso.

Pronto se llegó al castillo.

La multitud no disminuía; por el contrario, aumentaba de minuto en minuto.

Llegaba gente de todas las aldeas vecinas; el patio estaba lleno, y en él se entregaban con una animación extraña á toda clase de discusiones y conjeturas.

Se habían encendido hogueras alrededor del castillo, y hubiera sido difícil persuadir á cualquiera á abandonar su puesto de observación, antes de llegar una convicción en un sentido ó en otro. Veían la víctima; les hacía falta un culpable.

El médico, sin embargo, procedió con prudente cuidado en las delicadas operaciones de la autopsia: las lesiones orgánicas del estómago le revelaron la presencia de un veneno, cuya naturaleza no tardó en reconocer.

La verdadera causa de la muerte de Andrés no era ya un misterio. No quedaba por determinar más que la mano que había administrado el veneno.

Esta última prueba fué presentada.

El juez había ordenado algunos instantes después de haber recibido las declaraciones de Vladimir, una visita domiciliaria en casa del conde, y se había descubierto en el armario de su biblioteca el resto del frasco de que había suministrado una parte el desgraciado ayuda de cámara.

Las denegaciones eran ya imposibles; Permoft se vió perdido, sin recursos, y á partir de este momento se encerró en un desdenoso silencio.

—¡Caballero, estáis libre!—dijo el magistrado á Wolsky.—La justicia se engaña rara vez y siempre repara sus errores.

—¡A vos debo mi salvación!—dijo Alexis á Vladimir.—Desgraciadamente me es más fácil reconocer mi deuda que pagarla.

—¡Lo creéis así?—le preguntó el joven mostrándole á Sofía, que acudía radiante de placer por la libertad de su padre.

—¡Hija mía!—dijo Wolsky á la hermosa criatura, con un resto de nobleza que halló en aquellas solemnes circunstancias — tú sola puedes recompensar dignamente al que ha salvado el honor de tu nombre.

La empujó hacia el joven Vladimir, el cual, arrastrado por una pasión que no pudo contener, estrechó con fuerza á la joven contra su pecho.

—Serán, pues, todos dichosos en esa familia?—murmuró Permoft mientras los guardias encadenaban sus manos.—¡Y luego se dice que el cielo es justo!—continuó con amarga sonrisa.—¡Sin duda es la virtud lo que recompensa en Alexis!

Una kivitka, preparada para Alexis, semejante á la que le había llevado de Odessa á San Petersburgo la noche del baile, le esperaba en la puerta. Su des-

tuvo fué pronto cambiado: en lugar de Alexis, llevó á Permoft.

—¡Subid!—le dijo el agente encargado de velar por su persona.

El conde se volvió hacia la casa de donde había querido arrojar á su enemigo, en donde éste quedaba al presente dueño y señor, desembarazado de sus persecuciones y vencedor de su cólera.

Pero tanta desgracia y tan rudo golpe no parecían haberle agobiado; tenía, por el contrario, su frente altanera y soberbia, como una protesta contra la suerte, como una llama de su orgullo, siempre pronto á una nueva lucha.

Pero la mano de un polizonte, que vino de pronto á caer sobre sus espaldas para hacerle subir más ligero, y una voz imperiosa que le decía: «¡Despachemos!» vinieron á recordarle bruscamente el sentimiento de la más abyecta posición, como de la más dolorosa realidad.

Entró en el coche, que enseguida le condujo en medio de los más ásperos dictorios, de las exclamaciones más apasionadas y de los gritos de horror de la multitud.

En el momento en que la escolta que le acompañaba volvió el ángulo del patio para ganar el camino imperial, una cortina se agitó detrás de una ventana del primer piso y Vera Labanine cayó sobre sus rodillas, murmurando en voz baja:

—¡Dios mío! ¡tened piedad de él, pues á pesar de sus crímenes fué un gran corazón, y hubiese sido bueno si hubiera sido amado!